



# Unión de Productores

## Sociedad Anónima

### VALENCIA

#### Vinos finos de mesa

#### Aceites garantizados puros de oliva

#### De venta en su despacho central: Nave, 3 y sucursales

- Calle Murillo, núm. 1.
- » Calatrava, núm. 14.
- » Campaneros, núm. 28.
- » Estrella, núm. 16.

- Calle Villena, núm. 5.
- » Pelayo, núm. 21.
- » Progreso, n.º 88, Grao.
- P. Contraste, n.º 3, Ruzafa.

Teléfono núm. 566

### EL GREMIO DE HORNNROS

#### AL PÚBLICO

La modificación introducida en esta ciudad en la fabricación del pan, da ocasión para que el público consumidor procediese en forma que a sus propios intereses le es conveniente, rompiendo los moldes antiguos en cuanto a la forma que compra el artículo de primera necesidad.

Es medida general la empleada en todos los demás artículos al adquirirlas el público pesado ó meditado a su presencia, resultando por tanto, entre el comprador y expendedor, mutua conformidad y garantía de la venta efectuada en su justo peso ó medición.

En lo que se refiere al pan resulta que tal medida ó procedimiento no se emplea en nuestra ciudad (que resulta una excepción de las demás capitales de España), debido a la indiferencia del mismo consumidor en este particular.

Sin embargo no descuida ocasión, dado los continuos y considerables decaídos de pan falso de peso que en la Prensa diaria se publican para que por tal motivo haga los consumidores conscientes y como consecuencia aplicar un calificativo denigrante sin distinción de ninguna especie, sobre los industriales pandereros en general.

Que los hay que proceden con intención manifiesta de fraude, no ha de negarse.

Peró es injusto que se menoscabe la honrada industria de una gran mayoría de fabricantes de pan á quienes no solo se les perjudica en tal sentido, sino que por el proceder indigno de los defraudadores en el peso, sufren evidentes competencias en el precio, no solo por lo que defrauda, sino que también contribuye al empleo de materias nada benéficas para un ser humano y como tales armas esgrime para competir, son considerablemente perjudicados en la parte económica los que proceden honradamente.

Si, pues, en la vida de Dios de todo hay, es conveniente y necesario se pade todo cuanto resulte perjudicial; y como en el caso presente quien puede cortar por lo sano (como vulgarmente se dice) es el público, á los dignos atentando para que aplique el remedio consiguiente, sin dejar en olvido la parte que corresponde á las autoridades en este asunto, fiscalizando con rigor.

¿Cómo y por dónde atajar el fraude en el peso del pan?

#### VALENCIANOS!

Si queréis que no se os defraude en el peso del artículo de primera necesidad, ejerced el derecho que tenéis á que se os dé justo, exigiendo al expendedor lo pese á presencia vuestra.

¡Quien así no lo haga, no tiene derecho á que se le defienda y mucho menos para poner en entredicho la general honradez de los fabricantes de pan!

Si el público hiciese presa de esta noble excitación en beneficio propio, haría justicia reivindicando la dignidad de los que á él se dirigen y como consecuencia la de la entidad gremial que les representa.

Los hechos ante las resultancias demostrarán, si la opinión hace justicia y la Prensa por su parte (que en este asunto es conveniente para que se persiga al defraudador), no hay duda que inculcará empleo el público el procedimiento justo que aconsejamos en nombre de una gran parte de fabricantes de pan honrados y por último las autoridades, velando por los intereses y salud del vecindario, esperamos sean inextinguibles con los defraudadores y adulteradores del peso y elaboración del artículo de primera necesidad, alejando de su proceder justiciero los medios que por miras políticas ó particulares privan de aplicar las penalidades que las leyes determinan.

Expuesto nuestro noble propósito, al público corresponde el consabido fallo.

Por el gremio, La directiva.

### Sección comercial y agrícola

Subastas del 14 de Mayo

#### NARANJAS

LONDRES.  
De A. P. Thomson, de la casa R. Kamstra. Ofrecido cargamento del «Flecheros», 420 de 10 á 12-6. 714 de 12 á 16-6. 1.064 de 13 á 16-6.

LIVERPOOL.  
De A. P. Thomson. Ofrecidas 16.800 cajas de los vapores «Nuestra Señora de Begonia» y «Pauflina». Precios 2-6 más bajos.

### CASA DE LA DEMOCRACIA

## Universidad Popular

El próximo jueves día 20, á las nueve y media de la noche, dará una conferencia el culto catedrático y publicista D. Julio Miliego, sobre el tema «España en 1915: su estado político y social».

El acto será público.

### Abajo la pena de muerte

#### VALENCIANOS!

En la lóbrega cárcel de Málaga se encuentran, como todos sabemos, los tres procesados por los sucesos de Benagabón, y sobre tres pesa la terrible sentencia de muerte.

Tanto éstos como todos los restantes son honradísimos; su conducta es intachable; jamás autoridad alguna tuvo que intervenir en los actos de su vida. Era necesario que el caciquismo imperante quisiera arrebatar la voluntad de un pueblo, manifestada por medio del sufragio universal, para que surgieran los sucesos acaecidos y con ello perdieran la libertad unos y la vida otros. Entre los primeros existen tres que, si un rasgo de piedad no conmueve á nuestros gobernantes, dentro de pocos días dejarán de existir porque una ley así lo ordena.

¿Contemplaremos impasibles semejante hecho? No. Nuestra hidalguía, nuestro amor al semejante no es posible que nos dejen contemplar impasibles que la ley se cumpla y con ello pierdan la vida tres seres amados.

La Valencia culta y progresiva debe exteriorizar sus nobles y piadosos sentimientos con la celebración de un acto que pueda llevar al ánimo de nuestros gobernantes el indulto de los reos de Benagabón y la supresión de la pena de muerte por arcaica y antihumana.

Entendiéndolo así, la Juventud Republicana Instructiva hace un llamamiento á todas las sociedades, tanto republicanas como obreras, para que asistan sus presidentes ó delegados á una reunión que tendrá lugar esta noche á las 9,30, en el local de esta Juventud (Comedias, 31), y entre todos ver la forma de exteriorizar nuestros nobles sentimientos.

Por la Juventud Republicana Instructiva, Antonio Merino.

### DEPENDENCIA MERCANTIL

La Sociedad de Socorros Mutuos de la Dependencia Mercantil organizó el domingo la primera de sus excursiones de propaganda á los pueblos importantes de la provincia.

En el primer tren de la mañana salieron una nutrida comisión de la junta directiva, la bandera de la Sociedad y algunos socios, dirigiéndose al pueblo de Cullera, donde había de celebrarse un mitin en pro de la jornada máxima de trabajo y cumplimiento de la ley de Descanso dominical.

Hicieron uso de la palabra los señores Fuertes, Miralles, Bosch, Jordá y el infatigable propagandista y elocuente orador Sanchis Tamarit, quienes en sus discursos abogaron por la obtención de dicha ley é hicieron constar su entera protesta contra la novena de las concusiones aprobadas en la asamblea de la Federación Gremial, solicitando la modificación de la ley de Descanso.

En este sentido fueron telegrafiadas las concusiones al ministro de la Gobernación.

Fueron tales y tan exageradas las medidas adoptadas por la autoridad para garantizar el orden, que toda Cullera hizo constar su protesta por el alarde de fuerzas desplegado. En el tren de la tarde regresaron satisfechísimos los excursionistas.

En efecto, según nuestros informes, el Gobernador civil, ignorante de los fines del acto que la Dependencia Mercantil había proyectado, envió fuerzas de la guardia civil que se dedicaron á vigilar constantemente á los excursionistas.

No por ello fueron menos importantes el mitin y la recepción que se dispuso á los oradores y demás compañeros que con ellos salieron de Valencia.

#### Conferencia

Por la noche y en el hermoso salón de actos de la Dependencia Mercantil desarrolló nuestro querido amigo el concejal republicano don Ricardo Samper su anunciada conferencia sobre «La quiebra del orden».

Asistieron numerosos socios y muchas y muy bellas señoritas.

El presidente presentó al Sr. Samper en breves y acertadas palabras de elogio.

El conferenciante, que fué saludado con calurosos aplausos, pronunció un elocuente exordio definiendo su ideología por la cual milita en uno de los partidos más avanzados. Por ello es lógico que, obrando con sinceridad, ajuste sus palabras y sus actos á los principios del ideal que sustenta, respetando, desde luego, los opuestos.

Pasó después á explicar lo que es el orden para afirmar, como enunciado de su trabajo, que aquél no existe en España.

Pasó después á explicar lo que es el orden de gobernantes como Clería, Moret, Romanones, Jimeno y otros, relató los diversos hechos, realmente escandalosos, de las grandes empresas ferroviarias, arterias del organismo

nacional; y el Banco de España y el Hipotecario, que ejercen las mismas funciones que el corazón en la vida animal, así como el estado deplorable de la enseñanza primaria—el cerebro del país—falta de escuelas y reclusas en verdaderas potillas.

Habló luego de las conquistas que á través de la historia ha venido alcanzando el hombre, saliendo primero de la esclavitud, mediante el paso de Cristo por la vida y conquistando después los derechos civiles y políticos merced á la Revolución francesa.

El problema de hoy es la conquista de igualdad económica—dijo—advertiendo para evitar torcidas interpretaciones la diferencia entre lo igual y lo idéntico.

De esta suerte llegaremos á un verdadero orden, al bueno y justo concierto de las cosas. El notable y elocuente letrado fué objeto de grandes aplausos durante su disertación y de vivas y generales felicitaciones al terminar el acto.

### Noticias varias

Como en años anteriores, la Sociedad Mutua de Empleados de Escritorio cooperará á la «Fiesta de la Flor» que ha de tener lugar el domingo próximo, instalando un puesto en la calle de Peris y Valero.

La junta directiva, al invitar á las señoras y señoritas de las familias de los socios á que contribuyan con su asistencia á tan caritativo acto, les ruega se dignen comunicarlo con la mayor anticipación posible.

CÁTARROS.—Elixir Gomenol Climent.

El celebrado ortopédico-especialista D. Pedro Ramón, á su regreso de la Corte, se halla en ésta y recibirá únicamente mañana en el Hotel Inglés á su numerosa clientela. Acepte nuestra bienvenida tan laudreado autor.

TOS FERINA. JARABE «BEBE».

PIANOS GOMEZ.—Pianos á cuerdas cruzadas desde 1.000 pesetas.—Plazos.—Contado.—Plazos.—Cambios.—Reparaciones.—Alquileres.—de pianos desde 10 pesetas mensuales. Calle del Almirante, número 1, duplicado.

RESFRADOS.—Elixir Gomenol Climent.

HIPERCILORIDIA ó acidez del estómago, úlcera del mismo, vómitos, ácidos, aguas de boca, neuritis del estómago, neurastenia gástrica. Tómese en todos los casos el único medicamento que cura, que es el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

La Clínica Odontológica de doña Amelia Cavazzuti se ha trasladado á la plaza de Comedias, 22, principal.

TOS FERINA. JARABE «BEBE».

Por ensanchar el negocio y mejora de local, se traslada la platería de Soria de la Bajada de San Francisco á San Vicente, 96, principal, junto al Hotel Dos Puertas.

D. Servando Conejero participa á su numerosa clientela haber trasladado su clínica de la calle de las Barcas, 7, principal, á la misma calle, núm. 2, principal derecha.

TOS.—Elixir Gomenol Climent.

Las imitaciones del FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH son delicias. Ningún preparado lo supera en efectos rápidos.

Ebanistería y Tapicería de E. VILELLA. Gran exposición en la fábrica de esta casa, la más importante en Valencia. C. de Jesús, E. V. Despacho: Paz, 17. Depósito de CAMAS INGLESAS y muebles de junco.

PIANOS GOMEZ.—Alquileres de pianos desde 10 pesetas mensuales.—Calle del Almirante, número 1, duplicado.

TOS FERINA. JARABE «BEBE».

**ROMEA**  
Hoy—Martes—Hoy  
Reparación sensacional  
LA SEÑORITA DEL MISTERIO  
Lucille (Gracia Cunard—Lubeque (Franco Ford)  
Serie 1.ª—«El robo del documento»—(2 partes)  
Serie 12.ª—«La catástrofe»—(2 partes)  
Gran corrida de miras en Sevilla, por GALLO, GALLITO y BELMONTE (2 partes)  
Las demás series de «La señorita del misterio» se proyectarán en los días sucesivos  
Sesiones continuas de 4'30 tarde á 12'30 noche

**SALON-CINE**  
Hoy, á las cinco, gran partido de pelota, á escalera cuerda, á 60 tantos. Juego libre: Chiquito de Pedralva, Rafael y Conill, contra Cahucha, Maguinito y Chubret.  
Precio 15 céntimos.

**Trinquete de Pelayo**  
Hoy, á las cinco, gran partido de pelota, á escalera cuerda, á 60 tantos. Juego libre: Chiquito de Pedralva, Rafael y Conill, contra Cahucha, Maguinito y Chubret.  
Precio 15 céntimos.

# RAFAEL CONEJOS, S. en C., SAN VICENTE, 16 y 18 LIQUIDA

## Todas las existencias de la casa

### Con grandísimas rebajas de precios

### CINE SOROLLA

Programa para hoy  
Repétición del extraordinario «film» de 2.000 metros titulado

### EL CRIMEN MISTERIOSO

4 partes 4

### CINE SOROLLA

Exclusiva para el  
Martes de estrenos  
Sesión única de 6 tarde á 12'30 noche  
Grandes estrenos  
LA SEÑAL EN LOS DEDOS  
LOS DOS RIVALES  
y otros grandes estrenos  
y r. petición de la celebrada cómica  
— AMOR Y AVIACIÓN —  
PREFERENCIA, 0'25 — GENERAL 0'10  
Mañana: Miércoles gran Moda—Asombroso debut  
LES CORBETTA

### MARQUÉS DELMÉRITO

#### Vinos y Coñacs DE JEREZ

Representante D. Ramón Casanova Boix.—Ruzafa 72, teléfono 776.

### ¡Señoras!

Es una buena ocasión para comprar barato, aprovechar la gran LIQUIDACIÓN que de todas las existencias realiza la TRASTIENDA de EL CID: en blusas, sayas, echarpes y camisas confeccionadas, presentamos, desde lo más económico hasta lo más superior, y en lanas, bengalinas, etamines gran moda y las fantasías novedad, cuanto se ha producido para la temporada, liquidándolo todo á precios baratísimos por dejar el artículo de señoras. En lanería, mantelería y géneros blancos por piezas, á precios sin competencia, y en Stores y visillos, preciosidades á precios increíbles. Recomendamos visiten la

### TRASTIENDA de EL CID

# Por telégrafo y teléfono

## - La revolución en Portugal -

#### Noticias de los sucesos

Vigo.—Lisboa continúa incomunicada con todo el Norte de Portugal.

De Oporto sólo salió ayer un tren rápido que no pasó del Entroncamento.

Un viajero llegado en automóvil refiere los sucesos en la forma ya conocida.

El Gobierno está formado por elementos revolucionarios y presidido por João Chagas.

Forman parte Basilio Telles, Paulo Dalcao, Magalhães Lima, Tomé Queiroz y Alves.

Da Veiga se encargará de la cartera de Negocios Extranjeros y José de Castro de la de Instrucción.

Ayer estuvo en Oporto Alfonso Costa, presidente de Espinosa.

Después de conferenciar con significados republicanos se dirigió á Leixoes para embarcar.

El cañonero «Limpopo» y el aviso de guerra «5 de Octubre», allí fondeados, hicieron salvos en su honor y las tripulaciones izaron las banderas, saliendo después hacia la barra del Duero, con objeto de esperar la marea para entrar en Oporto.

Alfonso Costa, que había regresado de tierra, retornó á Oporto, y por la noche salió en tren rápido, que llevaba sólo dos coches, para Entroncamento.

Desde allí siguió el viaje en automóvil hacia Lisboa.

El cañonero «Limpopo» salió por la noche para Leixoes.

El «5 de Octubre» continuaba estacionado á dos millas de la desembocadura del Duero, ante el temor de que se intentara hoy alguna desembarco.

Para evitarlo había también preparadas en Oporto, desde la madrugada, fuerzas de infantería, caballería y artillería, con objeto de marchar á Foz.

En el sitio llamado Cantoreiro desembarcaron algunos marineros, acompañados de varios paisanos, alguno de los cuales fué detenido por la policía.

#### AGRESIÓN Á CHAGAS

Lisboa.—João Chagas venía de Oporto para posesionarse de la presidencia del Consejo de ministros.

En la estación de Entroncamento subió á un carruaje que ocupaba el senador João Freitas, quien le disparó un tiro de revólver, hiriendo gravísimamente.

La guardia republicana mató al agresor de Chagas.

Este fué trasladado á Lisboa.

#### Detalles de los sucesos

Lisboa.—En la plaza de Figueira se empuñó, entre revolucionarios y adictos, una gran batalla á tiros y bombas explosivas.

Hubo numerosos muertos, incluso algunos niños.

En las calles hay numerosas barricadas.

Desde un convento fueron tirroteados los marineros y la policía.

Entre los edificios incendiados por el bombardeo de los buques está la casa de Vasconcelhos, ministro de Portugal en Madrid.

Por un error se tirrotearon el regimiento de artillería número 1 y el de infantería número 16, ambos sublevados.

Hay numerosos muertos y heridos.

Los revolucionarios libertaron en el Gobierno civil 73 presos políticos.

Un oficial que llevaba bandera blanca le agredieron con una bomba, resultando ileso.

#### Arriaga, presidente

Lisboa.—Se han distribuido muchas proclamas entre los elementos civiles y militares, manifestando que Arriaga continuará en la Presidencia de la República hasta que termine su mandato en 5 de Octubre último, según resolución de la Junta Revolucionaria.

#### El estado de Chagas

Vasconcelhos, ministro de Portugal en Madrid, ignoraba al anochecer noticias de Lisboa referentes al asesinato de Chagas.

Lema ha confirmado la agresión.

Las referencias que tenía aseguraban que quien mató al agresor fué un oficial del ejército que estaba al lado de Chagas.

Se añade que éste se encuentra gravísimo, pero no ha muerto.

#### Buques españoles en Lisboa

Se ha recibido la noticia de que el acorazado «España» y el crucero «Rio de la Plata» llegaron á Lisboa y saludaron á la plaza.

También llegó el torpedero «Terror».

#### Nuevos sucesos

Se confirma que anoche se reprodujeron los sucesos en Lisboa, dando á la revolución caracteres gravísimos.

Hubo violentos combates durante toda la noche.

Los buques españoles, ante la reproducción de los sucesos, enviaron una guardia de cuarenta marineros á la Legación de España y otros elementos análogos fueron designados para custodiar diversas legaciones.

«Donde más furiosamente se combatió, rememorando los disparos, fué en la parte baja de la ciudad».

Estallaron algunas bombas.

El servicio de tranvías quedó paralizado nuevamente.

La alarma en toda la ciudad era enorme.

Los buques de guerra portugueses reanudaron el bombardeo de la ciudad, dirigiendo sus disparos sobre el cuartel de artillería.

En las calles de Lisboa quedaron anoche unos 100 muertos.

Todos son del pueblo, incluso muchas mujeres y niños.

Todos estos relatos están confirmados oficialmente.

El representante inglés en Lisboa se ha apresurado á pedir á su Gobierno que envíe rápidamente un buque de guerra.

#### Espanoles muertos

También se confirma que en los sucesos de los días 14 y 15 y anoche quedaron muertos varios súbditos españoles, cuyas tiendas fueron saqueadas.

Reina ansiedad por conocer nuevos detalles.

Romanones ha llegado hoy y dice que aprueba las medidas de gobierno enviando buques de guerra á Lisboa para proteger á los españoles.

#### Más datos del atentado contra Chagas.

Lisboa.—Se conocen nuevos detalles del atentado que ha sido víctima Juan Chagas.

Este se encontraba en la estación de Entroncamento é iba á tomar el tren.

Los andenes estaban atestados de gente en la que predominaban los paisanos, aunque había muchos militares.

Cuando Chagas se disponía á subir á un vagón sonaron cuatro disparos y el público quedó estupefacto.

La agresión fué tan brusca é impropia que nadie pudo impedirlo.

Las cuatro balas se alojaron en el cuerpo de Chagas.

Las gentes quedaron como paralizadas un instante.

El agresor quiso aprovechar aquel momento para perderse entre la multitud, pero ésta reaccionó pronto y estalló un general clamoreo de indignación.

Numerosos brazos caían sobre el agresor, que fué lynchado.

No hubo quien tratase de librar al agresor de la furia de la muchedumbre.

Hasta los militares contribuyeron á vengar el asesinato.

Unos le agredieron con los puños; otros con los bastiones, y muchos con armas.

El cadáver del agresor fué pisoteado y arrastrado por la estación.

La noticia se extendió rápidamente por la ciudad, causando intensa emoción.

El agresor es el senador Juan Freitas, que estaba entre los grupos sin ofrecer sospecha alguna.

Chagas se desplomó y fué recogido por las personas que le rodeaban.

Después de curado de primera intención fué acomodado en un tren que lo condujo á Lisboa.

Desconfiase de salvarlo.

Otras noticias dicen que Chagas ha fallecido.

Fue una verdadera casualidad que no hubiera más víctimas en la estación del Entroncamento.

#### CHAGAS GRAVÍSIMO

Lisboa.—João Chagas se halla gravísimo.

Ha sido llevado al hospital de la Misericordia, con dos balazos en la cabeza.

Los médicos han declarado que no tienen esperanzas de salvarlo.

Le han sido aplicados los rayos X y no acusa la existencia de ningún proyectil en la cabeza.

La bala le penetró por el frontal, saliendo por el parietal derecho.

Créese que quedará sin vista en el ojo derecho y sin movimiento en el brazo izquierdo.

### Gran Salón Kursaal

#### MUSIC-HALL

#### Conciertos extraordinarios

De 2'30 á 5'30 de la tarde

Precio consumación: 0'30 y 0'40 ptas.

BARCAS, 7

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Choque entre tropas italianas y austriacas

Terribles combates en los Dardanelos. --- Nuevos sucesos en Portugal

LOS CAMBIOS :

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 17.

Cierre de Bolsa

Table with 3 columns: Cambio precedente, Cambio de hoy, and various stock market entries like Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

La capital ha recobrado su aspecto ordinario normalizándose los servicios públicos. La llegada de los barcos españoles se publicó en un comunicado oficial...

De la guerra

Comunicado oficial

A LAS TRES HORAS DE LA TARDE

París.—El comunicado de las tres de la tarde así como el de las tres de la mañana de la región Hiet-Sas nuestros progresos son continuos.

LA LUCHA ES TERRIBLE EN LOS DARDANELOS Sesenta mil granadas diarias!

Mitlene.—Condense más detalles de los combates entre aliados y turcos por disputar la posesión del estrecho. La lucha sigue con encarnizamiento feroz. Los turcos sufren pérdidas inmensas.

Un relato de un testigo presencial dice que durante tres semanas los combates en los Dardanelos son tan furiosos que no existe precedente alguno en la historia.

La flota yanqui

Nueva York.—El presidente Wilson ha reanunciado la flota yanqui y las tripulaciones.

El «Transilvania»

Londres.—La compañía Cunard anuncia que el trasatlántico «Transilvania» llegará mañana a Greenod, procedente de Nueva York.

COMUNICADO OFICIAL RUSO

Petrogrado.—Desde la mitad del mes de Abril empezó a llegarnos noticias sobre el avance en masa de las tropas alemanas desde el frente del Oeste a la Galitzia oriental.

Este estado de cosas nos obligó a suspender el desarrollo en dirección a Nizolardich no prolongar ulteriormente nuestra disposición adquiriendo la facultad de dirigir las tropas disponibles hacia el sector amenazado de nuestro frente.

Por consiguiente, las fuerzas enemigas habían avanzado arrojándonos nuevamente contra nuestro ejército con resultados tan numerosos que nuestro ejército no consiguió retrasar el empuje contra nuestro sector de Cankovitz y Gor...

Merced a encarnizados combates y contraataques conseguimos que el enemigo no hundiera nuestro frente como lo proyectaba, reanunciando la acción a ataques frontales sobre las posiciones del tercer ejército que fué ocupado sucesivamente las posiciones.

Esto lo permitió el inquebrantable ímpetu de nuestras tropas, conservando el orden más perfecto para resolver los difíciles problemas que el tercer ejército se desplegó sobre el terreno obligándonos a proceder a la concentración que pronto se acabó con las demás tropas de ejército nuestros para concordar en su frente aunque estuviésemos obligados en esas circunstancias.

El repliegue de los Carpatos lo hicimos simultáneamente por una ofensiva decisiva en mayo, consiguiendo resultados importantísimos en nuestra ala izquierda, que obligó a los austriacos sobre Dniester a sufrir una desastrosa derrota en un frente de 200 kilómetros.

de Przemysl dispararon contra una columna enemiga que se acercaba por el Oeste, causando importantes bajas.

En los demás sectores del Sam y vertientes orientales de los Carpatos ninguna otra acción merece señalarse.

El ejército austriaco derrotado en Dniester, solo se mantuvo desde el 14 de Mayo en las orillas del río Pruth con el auxilio de los refuerzos traídos por ferrocarril, empujando en el combate las últimas reservas compuestas de zapadores de los destacamentos de nueva formación y elementos de la retaguardia.

El mismo día nuestras tropas se apoderaron brillantemente de Ladvorna.

La víspera nuestra caballería forzó de un salto la defensa de la cabeza del puente, apoderándose de Sniatyn.

Continuamos la persecución enérgica en la región de Chauil, desarrollándose los combates en buenas condiciones para nosotros, habiendo rechazado varios ataques.

Al Oeste de Chauil hemos atacado con éxito una importante columna enemiga que intentaba envolver Chauil por el Norte.

Nosotros la rechazamos hacia atrás.

Comentarios a la nota americana.

Nueva York.—Reflejando lo que ha dicho estos días la Prensa norteamericana el «Times» sintetiza sus comentarios en esta frase: «Negarse a dar satisfacción a los Estados Unidos sería la pérdida de Alemania y que entonces sería cuando las naciones neutrales comprenderían su deber».

En todas las esferas norteamericanas sin excepción, tanto de adversarios como los partidarios de Wilson aprueban la nota dirigida a Alemania. Tanto la clase media como la clase elevada consideran la nota como lo mejor que ha hecho Wilson desde que ocupa la presidencia y estiman que la nota es sutilísima en el fondo y elegante en la forma, pues el presidente Wilson es un estilista.

Contra su costumbre Wilson redactó la nota él mismo. M. Lansing, consejero en el departamento de Estado cuya competencia es reconocida por nacionales y extranjeros y que es el autor de la carta de Bugand del 25 de Enero, se ha limitado esta vez a preparar el trabajo diplomático. Es el mismo presidente Wilson quien compuso el documento y lo escribió el mismo a máquina como hace en las grandes circunstancias.

La nota que ha sufrido algún retraso en su transmisión habrá llegado a Berlín esta mañana. El pueblo norteamericano espera en este momento dispuesto a aceptar todas las eventualidades. No hay duda de que prefiere la paz pero no se mostrará débil.

Respecto a la respuesta que hará Alemania se hallan divididas las opiniones; unos creen que cederá, otros que no. Estos últimos son los que estiman que los Estados Unidos deben tarde o temprano entrar en la guerra a fin de poder tomar parte en el

ITALIA VA A LA GUERRA

Entusiasmo bélico

Roma.—Ayer tarde una enorme muchedumbre reunida en la plaza del Pueblo, hizo una manifestación intervencionista, en la que figuraban numerosos diputados y asociaciones confederadas.

Los manifestantes dirigieron hacia el Quirinal, pasando por delante de las habitaciones de Salandra y por los ministerios de Agricultura y Guerra, dando vivas a Italia y al rey.

Al anochecer, el cortejo llegó a la plaza del Quirinal.

Durante el desfile de los manifestantes, que duró cerca de una hora, se izó una bandera en el balcón central.

La muchedumbre prorumpió en vivas entusiastas a Italia.

Después de ejecutarse el himno nacional, los manifestantes se dispersaron sin incidentes.

Los tratados y la neutralidad

Roma.—Se aproxima el momento en que Italia va a salir de su neutralidad.

Los partidarios de esta han cedido en su campaña, por comunes sentimientos patrióticos y ante la proximidad de su entrada en la guerra.

No parece confirmarse todavía la denuncia del tratado con Alemania y Austria, especialmente lo primero.

Lo único que parece seguro es que se ha declarado rota la inteligencia que existía respecto de la acción de Italia y Austria en los países balcánicos.

Créese, en cambio, posible la existencia de un convenio con la Triple Entente, suponiéndose que se firmó a fines de Abril.

La creencia de la guerra inmediata no sólo existe en Italia, sino también en Suiza se ha generalizado la misma impresión.

Congreso de la Paz. Alemania se dará cuenta de que provocando un conflicto pierde para siempre su situación en América.

En efecto, sábase de buena procedencia, pues que emana la noticia de importantes personalidades alemanas, que los alemanes de América se avergüenzan y que algunos se declaran hastiados de Alemania y se desinteresan de su causa.

Alemania, dicese, sufre una gran decepción al ver que los germano-americanos la abandonan, cambiando súbitamente de opinión. Antes querían hacer y hacían propaganda por Alemania, pero ahora no quieren perder los intereses que tienen en América por el emperador a quien nadie defiende, salvo dos o tres mil espías o inconscientes.

Si Alemania hace la guerra pierde en América todas las simpatías, toda influencia sobre los intereses alemanes, pierde definitivamente toda su situación en los Estados Unidos.

Por otra parte, si cede se empujara, pierde su influencia y consideración entre sus partidarios a los cuales se imponía por su prestigio que entonces habrá desaparecido.

Aquellos americanos que no querían creer en las atrocidades alemanas, han quedado convencidos por el informe de Bryce, el inglés más querido de los norteamericanos, y por el acto cometido contra el «Lusitania», acto premeditado contra los norteamericanos.

Una prueba de esta premeditación es el siguiente hecho. Una personalidad norteamericana que cuida de reunir fondos destinados a los aliados y que tenía la intención de enviar su hijo a Europa para ocuparse de dichos fondos, escribió al emperador de Alemania, con el cual había tenido antes estrechas relaciones, enterándole de la visita de su hijo, obligado a pasar por Alemania. El kaiser ordenó responderle inmediatamente suplicándole que no dejase embarcar su hijo a bordo del «Lusitania».

Servios y montenegrinos

Célgine.—Los austriacos han demostrado estos últimos días alguna mayor actividad para combatir a los montenegrinos en la Bosnia.

Los austriacos dirigieron sus esfuerzos sobre las posiciones cercadas por las fuerzas montenegrinas en la orilla izquierda del Drina; pero éstas lograron rechazarlos, obligando a los austriacos a retirarse.

Algunos grupos de avanzadas intentaron también atacar a unas avanzadas montenegrinas, y fueron igualmente rechazados.

Comandante muerto

Londres.—El teniente de navío que mandaba el submarino inglés «E. 15», que fué destruido en los Dardanelos para impedir que cayera en manos de los turcos, murió en la lucha.

Se creyó primero que fué hecho prisionero y después se le consideró desaparecido; pero un comunicado oficial turco dice que las baterías turcas abrieron fuego sobre el submarino embarrancado, y el primer proyectil mató al comandante del barco.

Carcano terminó diciéndole al rey rogó a Carcano, ministro del Tesoro del Gabinete dimisionario, que formase ministerio.

Esta designación también tenía los mismos caracteres que la de Marcora, pues el citado ministro es igualmente partidario de la guerra, a pesar de ser gólgotino; pero Carcano es, al mismo tiempo, un viejo garibaldino y expresó al rey que no podría seguir más política que la de la intervención.

Carcano terminó diciéndole al rey: «Si algún ministro dimisionario ha de encargarse de formar Gobierno, volverá al poder con todos los ministros anteriores».

Después de esta gestión creyó el rey que había cumplido con todos sus deberes de soberano constitucional y llamó de nuevo a Salandra.

Los intervencionistas en palacio.

Roma.—Una comisión de los partidos constitucionales y populares de Milán ha llegado esta mañana con el propósito de visitar al ministro de la Casa Real, Mattioli, y participarle que, excepto los socialistas oficiales y una fracción de los católicos de Milán, todos los partidos son favorables a la política de Salandra.

El ministro de la Casa Real prometió informar a Víctor Manuel.

La comisión fué recibida inmediatamente por el primer ayudante de campo del rey y por el jefe del Gobierno.

Ministro aciamado

Roma.—El ministro de Agricultura, Cavarotti, intervencionista decidido, ha sido objeto de una manifestación entusiasta.

Enrique Ferri, sibado

Venecia.—Enrique Ferri, el famoso sociólogo, jefe de los socialistas neutralistas, ha sido objeto, en el restaurant en que se hallaba, de una manifestación hostil.

El dueño del establecimiento facilitó su fuga por una puerta excusada, con el fin de sustituirlo a la colera de las personas preséntes y a los proyectiles que llovían desde todas partes sobre el diputado neutralista.

Los parlamentarios de Venecia

Venecia.—Cinco senadores y cuatro diputados han visitado al prefecto para expresar el sentimiento de profunda devoción del pueblo veneciano a la patria y la angustia que se sufre con sólo pensar que el porvenir de la nación puede estar comprometido o quizás destruido con una política de renunciaciones.

Andieron los diputados y senadores que estaban decididos a apoyar al Gobierno en la intervención que reclaman los intereses nacionales.

Una lección de Bulow

Milán.—Las maquinaciones del príncipe de Bulow y su pretensión de querer formar un Gabinete con hombre escogidos por él, sublevan la indignación de todos los italianos.

Dos grandes periódicos de Milán hacen eco vibrante de este sentimiento de revuelta contra la escandalosa y humilladora ingerencia extranjera a la que se entrega el embajador de Alemania.

El «Secolo», bajo la firma del célebre historiador Guillermo Ferrero, se expresa del siguiente modo:

«El príncipe de Bulow ha intentado derribar un Gobierno legal, inaccesible a sus proposiciones. Estos son los métodos que se permite la diplomacia europea en Constantinopla y en Teherán, y de los que se servía en Fez antes de que Marruecos estuviese emplazado bajo el protectorado de Francia. El embajador que hubiese hecho de una capital europea cualquiera lo que el príncipe de Bulow ha hecho en Roma, hubiese debido ser llamado inmediatamente, a petición de la potencia cerca de la cual estuviese acreditado».

Esta crisis formidable debe decir a la faz del mundo si Italia está dispuesta a tolerar que la diplomacia alemana la trate como a Turquía, a Persia ó a Marruecos y no haga distinciones entre Roma y Bizancio».

Por su parte el «Corriere della Sera» expresa con la misma vehemencia:

«No queremos decir—ser una Turquía. No toleramos que los enviados de Alemania y de Austria vengan a intrigar para hacer y deshacer nuestros ministerios. Lo preferimos todo a la humillación. En esta voluntad enérgica creemos unidos a todos los neutralistas de buena fe que creían poder inclinarse a soluciones que ya no son posibles después de haber sido denunciado el tratado de la Triple Alianza».

«Si no se quiere ir contra la voluntad del país—añade el citado periódico—la única solución, para sostener su fuerza moral, es la política de Salandra».

Las negociaciones del rey

Roma.—Acercá de las negociaciones del rey, que han precedido al desenlace de la crisis, concócese los siguientes interesantes detalles:

El rey, inspirándose en el pensamiento de restablecer la concordia entre los grupos constitucionales, ofreció a Marcora el mandato de formar Gabinete.

Su calidad de presidente de la Cámara, de árbitro imparcial, designada a Marcora para desempeñar un papel de pacificador.

Sus opiniones, abiertamente intervencionistas, no podían dejar dudas acerca de su programa; pero Marcora declinó el ofrecimiento expresando al soberano, al mismo tiempo, que su convicción es que la única política que se impone es la de la guerra.

Así lo ha declarado el mismo Marcora en una entrevista.

Consecuencia de esta negativa, el rey rogó a Carcano, ministro del Tesoro del Gabinete dimisionario, que formase ministerio.

Esta designación también tenía los mismos caracteres que la de Marcora, pues el citado ministro es igualmente partidario de la guerra, a pesar de ser gólgotino; pero Carcano es, al mismo tiempo, un viejo garibaldino y expresó al rey que no podría seguir más política que la de la intervención.

Carcano terminó diciéndole al rey: «Si algún ministro dimisionario ha de encargarse de formar Gobierno, volverá al poder con todos los ministros anteriores».

Después de esta gestión creyó el rey que había cumplido con todos sus deberes de soberano constitucional y llamó de nuevo a Salandra.

Los ingleses rompen la línea enemiga.

Londres.—Un comunicado del cuartel general inglés dice que el primer cuerpo de ejército inglés ha dado, con éxito completo, un ataque entre Resubert y Richeourt, rompiendo la línea enemiga en la mayor parte del frente y en una distancia de dos millas.

Continúa el combate. Los ingleses se batieron con extremado valor.

Un triunfo de los franceses

París.—Una columna francesa, en el África occidental francesa, ha tomado brillantemente el puesto de Esckea, en el Camerún.

Las pérdidas de los franceses fueron insignificantes.

El enemigo sufrió un número inmenso de bajas.

Armenios muertos

Londres.—El cónsul de Rusia en Uraman (Persia) dice que van muertos 6.000 armenios.

El rey de Grecia

Londres.—El rey de Grecia ha mejorado.

Las maniobras de Bulow

París.—El corresponsal de «Le Petite Parisien» en Roma se ha entrevistado con el diputado republicano italiano Harriba quien declaró que las maniobras de Bulow han llamado a todos los italianos a las armas, fortaleciendo la sinceridad del pueblo republicano frente al peligro extranjero.

Las fuerzas de su partido—añadió Harriba—están con el rey.

Patriotismo italiano.—El rey y el ejército.

Roma.—La Prensa, unánimemente celebra la necesidad—por todos reconocida—de mantener una unión sagrada en presencia de los graves acontecimientos que se aproximan.

El rey ha recibido a tres jefes del Estado Mayor General, asistiendo a la última conferencia Salandra y Sonnino.

En el Consejo de ministros de hoy se ha estudiado la declaración que hará el Gobierno el jueves ante las Cámaras.

Italia envía un ultimátum a Austria

¡A LA GUERRA!

Bátense italianos y austriacos

París.—Un telegrama de Roma dice que parece que el Gabinete Salandra, después de un largo Consejo, acordó enviar esta misma tarde al Gobierno austriaco una nota, declarando que en vista de no aceptar Austria las peticiones hechas por Italia, quedaban rotas las negociaciones diplomáticas.

Después de esto, la ruptura de hostilidades no tardará.

Asegúrese que mañana saldrá Italia de la neutralidad.

Roma.—Una compañía de cazadores austriacos atravesó la frontera el día 14.

Acudieron fuerzas de alpinos italianos, y después de un vivo tiroteo dieron una carga a la bayoneta, haciendo pasar nuevamente la frontera a los invasores y haciéndoles un prisionero.

Otro destacamento austriaco atravesó la frontera del Trentino, aniquilando a las tropas italianas.

Basilea.—Siguen los preparativos militares en Italia.

De todas las estaciones importantes han partido continuamente trenes llenos de soldados y de material de guerra.

Numerosas fuerzas se dirigen a Verona, punto de concentración para cubrir luego la frontera del Tirol.

Las tropas movilizadas ascienden a 1.700.000 hombres.

Los embajadores alemán y austriaco en Roma hacen esfuerzos desesperados para evitar la catástrofe.

Los periódicos alemanes publican columnas enteras, plagadas de insultos a D'Annunzio, llamándole traidor a la cultura germánica.

Afirmase que Italia ha concluido un tratado de alianza con Rumania para en caso de guerra.

Bombas sobre Calais y Douvres.

Calais.—Anoche un zeppelin que venía por el mar voló sobre Calais, arrojando varias bombas en diferentes barrios, que ocasionaron la muerte a dos niños e hirieron a una mujer.

Los daños materiales son de poquísimos importancia.

Londres.—En la madrugada última voló sobre Douvres un zeppelin, que arrojó unas 40 bombas, hiriendo a varias personas.

Los ingleses rompen la línea enemiga.

Londres.—Un comunicado del cuartel general inglés dice que el primer cuerpo de ejército inglés ha dado, con éxito completo, un ataque entre Resubert y Richeourt, rompiendo la línea enemiga en la mayor parte del frente y en una distancia de dos millas.

Continúa el combate. Los ingleses se batieron con extremado valor.

La delegación de la colonia inglesa depositó una cruz de laurel con los colores anglo-franceses al pie de la estatua de Juana de Arco.

También envió un telegrama Poincaré, rogando se acepte la expresión de respetuoso homenaje y su plena confianza en la reintegración de la Lorena entera.

Más bombas sobre Inglaterra.—Una lucha épica entre un zeppelin y varios aviones.

Londres.—Anoche un zeppelin atacó la ciudad inglesa de Ramsgate y arrojó bombas incendiarias que mataron a tres personas.

El zeppelin fué perseguido por los aeroplanos ingleses, y al encontrarse aquel sobre Nieuport fué atacado por ocho hidroplanos ingleses que ascendieron desde Dunkerque.

Tres lo atacaron de cerca por medio de tiros. El comandante de uno de los hidroplanos lanzó cuatro bombas sobre el zeppelin, en el momento que volaba a unos 100 metros de altura.

Una gran nube de humo salió de uno de los compartimentos del zeppelin.

Entonces se elevó a 3.500 metros con la popa caída.

Créese que ha sido averiado gravemente. Todos los aviones ingleses vieron expuestos al ruido feroz del zeppelin, pero a pesar de ello no sufrieron bajas.

Para pedir el indulto

Han llegado varias personalidades malagueñas para pedir al Gobierno el indulto de los reos de Benagalbón.

Novillos en Madrid

Se lidián seis novillos de Pérez de la Concha por Ale. Chantito y Fortuna.

La entrada es buena.

Rafael el Gallo y Joséito asisten a la corrida.

El primero de la serie, bien puesto recibe cinco varas, da una caída y mata un caballo.

Cumplen los banderilleros, y Ale pasa de muleta de cerca, pero movido, dando una estocada.

El segundo arma una tremolina apenas sale, fijándolo Chantito con unos lances regulares.

Varias tres, por dos caídas y dos caballos.

Chantito atiza media estocada, un pinchazo otra alta y entera, previo un trasteo movido y tal.

Luego descabella con la puntilla y escucha aplausos.

Tercero, jabonero y recogido de pitones.

Fortuna se abre de capa, y de tanto cenirse recibe dos achuchones.

Recibe el bicho cinco varas, da cuatro caídas y mata dos caballos.

Casas y Pelicho parecen bien.

Fortuna ejecuta una faena larga y pesada por las malas condiciones del toro.

Atiza cuatro pinchazos malos y media en el cuello, saliendo de estampía.

Luego intenta varias veces el descabello.

Recibe dos avisos y una pila regular.

El cuarto, berrendo y grande.

Ale tora desfilado.

La plaza es un río de capotes y de toreros corriendo de aquí para allá.

Tal es el pánico, que los toreros chocan unos contra otros, cayendo al suelo y provocando la hilaridad del público.

Recibe el berrendo con bravura y poder seis varas, dando cuatro caídas y matando tres caballos.

Ale cambia un par superior, escuchando palmas.

Después se lo brinda a Joséito, siendo éste y el matador ovacionados.

Realiza Ale una faena valiente con la muleta y suelta un pinchazo y un bajonazo... sin querer.

Joselito le regala 200 pesetas.

El quinto es castaño y grande.

Chantito tora por lo mediano.

Varas cuatro y dos caídas.

Cuco y Sofito parecen bien.

Chantito brinda a unos amigos y tora valiente, soltando un estocazo trasero y descabella con la puntilla.

(Ovación.)

El sexto, también castaño y grande.

Fortuna tora sin lucimiento.

El bicho, bravo y poderoso, siembra el pánico en los picadores, que se clavan las garrochas en los costillares.

Son abrochados.

Un picador pasa a la enfermería con fuerte conmoción.

El banderillero Pelucho queda debajo de un caballo y resulta lastimado en una pierna.

Caballo cinco varas, tres caídas y dos jacos.

Hisar y Casares parecen mal.

Muchos espectadores se marchan aburridos.

Fortuna sufre varios achuchones pasando de muleta, y da un pinchazo, media delantera y otra tendida, saliendo perseguido y empujado, pero ileso.

Los capitalistas invaden el ruedo y ayudan a Fortuna a meter al novillo.

Novillero fallecido

Cádiz.—En el hospital ha fallecido el novillero Parrado, llegado ayer de Tenerife, donde un toro de Campos Varela le dio una cornada en el muslo derecho.

El crimen en Rietimo

